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Wechſel im Regierungspräſidium

Merſeburg Hier geht das Gerücht der
Regierungspräſident Bergemann ſei als
Chef der Regierung nach Düſſeldorf berufen
worden Regierungspräſident von Düſſeldorf
war wie erinnerlich der von den Franzoſen
vertriebene Parteigenoſſe Bergemanns der
Sozialiſt Dr Grützner

400 Jahrfeier des Gymnaſinms
Nordhauſen Nachdem hier Pfingſten be

reits die 400 jährige iederkehr des Tages
an dem der Rat der damaligen Freien Reichs
ſtadt die Einführung der Lehre Luthers an
geordnet hatte begangen worden iſt rüſtet man
ſich gegenwärtig zu einer zweiten 400 Jahrfeier
zu dem 400jährigen Jubiläum des Nordhäuſer
Gymnaſiums Jm Jahre der Einführung der
Reformation baute nämlich Johann Spangen
berg der Freund Luthers die ſchon am Ende
des 15 Jahrhunderts gegründete Lateinſchule zu
einer Gelehrtenſchule aus aus der im Laufe der
Jahrhunderte namhafte Männer und bedeutende
Gelehrte hervorgegangen ſind Schüler des
Gymnaſiums waren um nur die bedeutendſten
zu nennen Friedrich Auguſt Wolf der Heros
der modernen Philologie deſſen 100jähriger
Todestag mit dem Jubiläum ins gleiche Jahr
fällt der Orientaliſt Wilhelm Geſenius und der
Geograph Petermann Das Gymnaſium be
geht am 9 bis 11 September die Gedenkfeier
zu der die in ganz Deutſchland zerſtreuten frühe
ren Schüler nach den bisherigen Anmeldungen
zu e eben ſich in großer Zahl einfinden
werden

Brandunglück
Ranis Großfeuer angefacht durch ſtarken

Wind legte im nahen Göſſitz ſieben Scheunen
Bei den

Löſchungsarbeiten kam der 35jährige Land
wirt Paul Döhler jäh zu Tode Eine durch
das Feuer wankend gewordene Mauer ſchlug
plötzlich um und begrub Döhler unter ſich

Heohenmölſen Ein neuzeitlicher
S portplatz und Herrichtung von Aus
ſtellungsgelände iſt hier geplant Um Mittel
zu beſchaffen beſchloß der Magiſtrat gelegent
lich des großen Herbſtmarktes am 5 Septem
ber eine Wohlfahrtslotterie zum Beſten der
Anlegung eines Sportplatzes in Hohenmölſen
zu veranſtalten

Großkayna Von flüſſigem Stahl
verbrannt Auf dem Stahlwerk wurde am
Märtinsofen Stahl abgelaſſen Die Arbeiter
hatetn die Gießgrube ſchon verlaſſen als der
24jährige Arbeiter Horſch aus Merſeburg um
kehrte um ſeine Schaufel zu holen Dabei über
raſchten ihn die ausſtrömenden glühenden Stahl
maſſen Mit furchtbaren Verletzungen brachte
man ihn ins Krankenhaus nach Merſeburg wo
er hoffnungslos daniederliegt

Ranitz Ziegenrück Der Jnnungs
ausſchuß des Kreiſes Ziegenrück beſchloß
der Handelskammer die hohe Beiträge zur
Deckung eines Hauskaufs erhebt das Miß
trauen auszuſprechen und in Beſchwerden an
den Regierungspräſidenten ſowie an den
Miniſter die Auflöſung und Neuwahl der
Handwerkskammer zu verlangen

Weißenfels Unter dem Verdacht
des Mordes am Baggermeiſter Preuß
der am 27 März auf Grube Böſau hinterrücks
erſchoſſen wurde war der Schloſſer Fritz Böhm
aus Steingrimma nach Naumburg in Unter
ſuchungshaft genommen Man hat ihn jedoch
jetzt wieder auf freien Fuß geſetzt da ſich Be
weismaterial nicht finden ließ

Naumburg Unheil durch die Sch u ß
waffe Der beim Kirſchenpflücken beſchäf
tigte 18jährige Fritz Geißler wurde hier an der
Chauſſee mit einem Schuß in der Bruſt tot
aufgefunden Die Unterſuchung ergab daß
ſein Kollege der 23jährige Ernſt Große der
Schießübungen auf eine Telegraphenſtange

veranſtaltete ihn verſehentlich erſchoſſen hat

Freyburg Unſtrut Jm 3 u ge auf
der Fahrt von Freyburg nach Naumburg
wurde am Freitag die Arbeiterin Martha
Bielig von einem Hitzſchlag getroffen Sie
ſtarb alsbald

Teuchern Behördliche Ehrung
des Ratskellerwirts Am 1 Juli
waren es 25 Jahre daß der Ratskellerwirt
Winkler den hieſigen Ratstkeller bewirtſchaftet
Von der Stadt wurde ihm ein koſtbarer Wein
kühler überreicht Die Firma GürthWeißen
fels die eigentliche Pächterin der Ratskeller
wirtſchaft läßt jetzt ſämtliche dazu gehörenden
Räume auf ihre Rechnung vollſtändig neu
herſtellen

Dienstag den 22 Juli 1924 3 Blatt

Die Polizei ſucht ſich zu rechtfertigen
Vortrag vor der Preſſe

Hannover Jm Auftrage des preußiſchen
Miniſteriums des Jnnern hielt Sonnabend
nachmittag Kriminaloberinſpektor Dr Kopp
vor Vertretern der Preſſe einen Vortrag über
den Fall Haarmann Dr Kopp iſt von Ber
lin nach Hannover entſandt worden um feſt
zuſtellen wieweit ſich die hannöverſche Polizei
Fahrläſſigkeit hat zu Schulden kommen laſſen

Es iſt leider unmöglich ſo führte der Red
ner aus auf die Mithilfe von Angehörigen
der Verbrecherkreiſe ſelbſt ganz zu verzichten
ſo daß aus der gelegentlichen Jnanſpruchnahme
Haarmanns durch einzelne Kriminalbeamte
der Polizei kein Vorwurf zu machen iſt An
ders liegt es in einigen Fällen wo Anzeige
gegen Haarmann erſtattet wurde ohne daß
dieſe mit der nötigen Energie verfolgt wurden
Eine Anzeige wegen Vergehens gegen S 175
wurde zwar bei der Polizei erſtattet da aber
Haarmann nichts Strafbares nachgewieſen
werden konnte blieben die Ermittelungen er
folglos

Sehr ernſt liegt aber folgender Fall Eines
Tages melden ſich auf der Polizei zwei Frauen
die einen Topf mit Fleiſch mitbrachten und
den Verdacht ausſprachen daß es ſich hier um

Menſchenfleiſch

handele Sie hatten im Zimmer Haarmanns
einen jungen Mann der wie tot auf dem Bett
lag geſehen Haarmann habe ſie aus der Tür
gedrängt mit der Begründung der junge
Mann volle ſchlafen Sie ſollten ihn nicht
ſtören Am nächſten Tag ſei der junge Mann
verſchwunden geweſen Seine Klei
der aber ſeien in Haarmanns Beſitz geblieben
Das Fleiſch das ihnen Haarmann verkauft
habe erſchien ihnen verdächtig doch ergab eine
amtsärztliche Unterſuchung daß es ſich um
Schweinefleiſch handelte Tatſächlich
ſcheint aber hier eine der Haarmannſchen
Mordtaten vorgelegen zu haben Der Krimi
nalbeamte der zur Unterſuchung der Anzeige
zu Haarmann geſandt wurde entdeckte eben
falls nichts Verdächtiges und ließ ſich durch
Haarmann über die Herkunft der Sachen be
ruhigen Wegen dieſes Falles iſt

einer der hannoverſchen
Kriminalkommiſſare mit drei

Aſſiſtenten vom Dienſt ſfuspen
diert worden

Angeblich trifft die Beamten jedoch nur ein
rein formaler Verſtoß bei der Behandlung der
Akten der an ſich bedeutungslos wäre wenn
es ſich nicht eben um einen der ſchlimmſten
Verbrecher handelte den die Welt je geſehen
hat

Jn Hannover ſind im Jahre 1923 nicht
weniger als 576 Vermißtenanzeigen erſtattet
worden Die meiſten allerdings fanden ſofort
eine ſehr harmloſe Aufklärung Trunkenheit
uſw doch ſind 5 Proz ungeklärt geblieben
Jm Jahre 1923 ſind alſo nicht weniger als
30 Menſchen aus Hannover ſpur
los verſchwunden

So ſchweigſam wie Haarmann der früher
ſchon einmal wegen Unzurechnungsfähigkeit

vom Gericht freigeſprochen wurde über die
Mordakte ſelbſt iſt ſo detaillierte Schilderun
gen gibt er von der Zerſtückelung und Beſeiti
gung der Leichen Helfershelfer dürfte er nicht
gehabt haben Die Polizei glaubt auch daß
Granz ihm nur Zubringerdienſte für ſeine
homoſexuellen Neigungen geleiſtet hat von
den Morden ſelbſt aber nichts wußte Granz
ſelbſt ſtreitet es ab von den Taten Haarmanns
gewußt zu haben

Die Ausführungen des Kriminaloberinſpvek
tors Dr Kopp konnten leider nicht den Ein
druck verwiſchen daß die hannöverſche Polizei
nicht auf der Höhe ihrer Aufgaben ſteht Frie
drich der Große hat von ſeinen Generälen
fortune verlangt Von den Kriminalbeam

ten muß man einen gewiſſen Riecher ver
langen Sonſt tauchen ſie eben nicht für ihren
Beruf Es iſt doch geradezu ein ungeheuer
licher Zuſtand daß ein ohnehin verdächtiges
und vorbeſtraftes Subjekt nacheinander in
einer Stadt über 20 Menſchen ermorden kann
ohne von der Polizei gefaßt zu werden Die
Hannoveraner werden ſich jedenfalls nicht eher
beruhigt zu Bett legen bevor nicht wirkliche
Kriminaliſten in ihr Polizeipräſidium ein
gezogen ſind

Keue Zugeſtänöniſſe Haarmanns
Weitere acht Morde geklärt

Hannover Es iſt gelungen Haarmann
zum Geſtändnis von acht weiteren Mordtaten
zu bewegen ſo daß ſich die von ihm eingeſtan
denen Morde nunmehr auf zwanzig erhöht
haben Es iſt aber mit ziemlicher Sicherheit
anzunehmen daß dieſe Zahl weit größer iſt
weil es gelungen iſt den Helfershelfer Haar
manns den Händler Grans ſo zu überführen
daß ein Teil der Haarmannſchen Schuld auch
auf ihn fällt Haarmann hat ſich herbei
gelaſſen ſeinen Kumpan arg zu belaſten Es
iſt kein Zweifel daß Grans Haarmanns Mit
täter iſt der ihm die Opfer zuführte um deren
Kleidungsſtücke und ſonſtige Habſeligkeiten zu
erhalten und der dann ſicherlich mit geholfen
hat die Leichen verſchwinden zu laſſen

Nach den ärztlichen Gutachten iſt feſtgeſtellt
daß die in der Leine gefundenen Knochenreſte
24 verſchiedenen Perſonen angehören Ob alle
dieſe Knochen von Haarmann und Genoſſen
in die Leine oder Jhme geworfen ſind läßt
ſich natürlich nicht feſtſtellen Merkwürdig iſt
daß eine 80prozentige Militärrente des Haar
mann an eine Frau Engel ausgezahlt werden
ſollte nachdem Haarmann bereits verhaftet
war Der Sohn erſter Ehe dieſer Frau Engel
Hartmann von dem bereits berichtet iſt hatte
Kleidungsſtücke der Opfer Haarmanns gekauft,
wodurch die erſte Mordtat an die Oeffentlich
keit kam Ein Beſ ch der Mordräume in der
Neuenſtraße 8 und in der Rotenreihe 2 zeugt
davon daß man es hier mit richtigen Spelun
ken zu tun hat Man muß ſich wundern wie
es in den engbewohnten Vierteln der Altſtadt
Hannovers dem Mörder möglich war jahre
lang ſeine Opfer zu ermorden ohne daß es
ans Tageslicht kam

nennen nennenAus Anhalt Umfangreiche Forſt
diebſtähle der letzten Jahre ſind die
Veranlaſfung geweſen daß jetzt das anhaltiſche
Staatsminiſterium eine ſofort in Kraft tretende
Verordnung erlaſſen hat Wer Holz Heu
und Grummet aus Staat oder Privatforſten
abfährt hat ſich durch Vorzeigen eines amt
lichen oder amtlich beglaubigten Abfuhrſcheines
auszuweiſen Bei der Abfuhr ſind die auf
den Abfuhrſcheinen vorgeſchriebenen Abfuhr
wege und Abfuhrzeiten innezuhalten Holz
iſt bei der Abfuhr ſo zu laden daß die ein
gebrannte Nummer ſichtbar iſt Die Aufſichts

ten ſind zu einer äußerſt ſtrengen Kontrolle
angehalten

Beruburg Geſtellt hat ſich der
ſeinerzeit unter dem Namen Dr Neumann
auftretende Stuvdkowski Er hatte unter
ſchwindelhaften Angaben Vorträge in der
hieſigen Volkshochſchule gehalten und war nach
dem er verſchiedene Leute angepumpt hatte
heimlich verſchwunden Jnzwiſchen hat er
wieder im Gefängnis geſeſſen und war daraus
ausgebrochen

Elend Harz Die Fichtenwälder
des Oberharzes tragen ſo reichen
Schmuck von Tannenzapfen daß im nächſten

Herbſt und Winter ein Tannenzapfenfall wie
er kaum je beobachtet wurde zu erwarten
ſteht Für die Leſeholzſammler von wirtk
ſchaftlicher Bedeutung

Halberſtadt Sind ungeladene Hand
granaten Schußwaffen 2 Ueber dieſe
wichtige Frage hatte jetzt die Kleine Strafkammer
des Landgerichts zu entſcheiden Jn der Woh
nung des Dachdeckers Walter Weidemann in
Quedlinburg wurden bei einer Durchfuchung vier
leere Handgranaten gefunden Das Amtsgericht
lehnte den Erlaß eines Strafbefehls über drei
Wochen Gefängnis ab worauf auf Beſchwerde
der Staatsanwaltſchaft die Beſchlußkammer beim
Halberſtädter Landgericht das Hauptverfahren
vor dem Quedlinburger Amtsgericht eröffnete
Dort wurde Weidemann freigeſprochen Auf die
Berufung des Amtsanwalts entſchied jetzt die
Kleine Strafkammer im gleichen Sinne denn
Handgranaten ohne Pulverfüllung und ohne
Zünder ſeien keine Schußwaffen im Sinne der
Verordnung vom 13 Januar 1924 Eine unge
ladene Handgranate dürfe mit einem Gewehr
nicht gleichgeachtet werden weil das Laden nur
von Fachleuten ausgeführt werden könnte

Walternienburg Die Verpachtung
unſerer Jagd die 1800 Morgen umfaßt
und bisher ſtets von der Hofkammer ſelbſt

Amtsrat Dietze Barby 2300 Hühne
Schackenthal 2250 Braune Bernburg
2200 M

Jlmenau Die Köhlerei gewinnt wie
der im Thüringer Walde große Ausdehnung
Namentlich im Gebiet des Schneekopfes des
Beerberges und in der Nähe der Schmücke ſind
große Mengen Stöcke angefahren die nach
und nach in Meilern zu Holzkohle umgewan
delt werden ſollen

Langfriſtige Wettervorausſagen
Von Profeſſor Dr Groſſe

Bei den Landeswetterwarten laufen oft An
fragen ein ſich auf die Wetterlage und die Witte
rung noch in ferner Zukunft liegender Zeiträume
bisweilen auch weitabliegender Ortſchaften und
Gegenden beziehen Es würde ja fraglos für die
Volkswirtſchaft ſowohl wie für unſere Lebens
einſtellung außerordentlich bedeutungsvoll
wenn wir für Wochen und Monate im voraus
wie auch für entfernte Bezirke das Wetter vor
ausſagen könnten

Soweit ſind wir aber noch nicht Dank un
rem gut entwickelten Wetterfunkdienſt können w
heute mit hochprozentiger Sicherheit wohl d
Verlauf der Witterung für einen beſtimm
Klimabezirk auf ein bis zwei Tage in ſcharf
Umriſſen vorausſagen Aber ſchon bei der Vo
ausſage für eine Woche müſſen wir uns daran
beſchränken den Charakter der Witterung im al
gemeinen Umriß vorauszuſagen Wir ſchäte
dann auf Grund des vorliegenden zuletzt aufg
nommenen ſynoptiſchen Bildes gemäß Uneret
wiſſenſchaftlichen Grundlagen und unſerer vwro
tiſchen Erfahrung ab wie ſich im Laufe der näch
ſten Tage der Luftdruck und die Winde voerſchie
ben und ändern werden Daraus ziehen wir dann
weitere Schlüſſe für die Temperatur für Be
wölkung und Niederſchlag Die Schnelligkeit mit
der ſich die Aenderungen vollziehen bilder einen
ſehr unſicheren Faktor ſo daß man ſich mit allge
meinen Umriſſen begnügen muß

Wenn man nun den Witterungsverlauf für
eine ganze Jahreszeit oder etwa für die großen
Sommerferien oder für eine Reiſeperiode an
geben ſoll ſo muß man ſchon die Wetterkarten
beiſeite legen ſich die Lage der großen Aktions
zentren und ihre Aenderungen klar machen lang
jährige Statiſtifen zu Hilfe nehmen und daraus
etwaige periodiſche Abläufe herauszuholen ſuchen
Gewiſſenloſe Kalendermacher die die Kritikloſtg
keit der großen Kreiſe des Volkes ausnutzen
machen ſich die Sache ſehr leicht ſchweigen über
ihre Fehlgriffe und nutzen günſtige Zufallstreffer
aus Der Meteorologe aber der es mit ſeiner
Wiſſenſchaft ernſt nimmt weiß daß das Wetter
durch zahlreiche ſchwer überſehbare Einzelvor
gänge beſtimmt wird die zwar nach phyſikaliſchen
Geſetzen verlaufen deren Dauer und räumriche
Lage jedoch nicht berechenbar iſt Es iſt um ein
bekanntes anſchauliches Bild zu verwenden als
ob ein Flieger ein Bündel Flugblätter abwirft
Wir können dann nur den mittleren Landungs
ort und die ungefähre Zeit des Eintreffens an
geben nicht aber für jedes Blatt Ort und Zeit
der Landung Da wirkt der Zufall mit der un
berechenbar iſt

So iſt es auch mit der langfriſtigen Wetter
vorausſage Aber der Anfang iſt gemacht und
die Anforderungen unſerer Wirtſchaft zwingen
heute auch den Meteorologen etwas weiter zu
gehen als ſein wiſſenſchaftliches Gewiſſen zuläßt
Dabei leiſtet ihm ſeine Erfahrung gute Dienſte
Sie hat ihm Regeln an die Hand gegeben die
ſich zwar nicht ſcharf begründen laſſen jedoch gute
praktiſche Dienſte leiſten Hat doch auch die
Wiſſenſchaft ſchon feſtgeſtellt daß Korrelationen
alſo Beziehungen zwiſchen zeitlich und räumlich
weit getrennten Witterungsvorgängen bveſtehen

So hat der Göttinger Profeſſor
Meinardus bewieſen daß man aus der Art
und Stärke der Luftzirkulation über dem atlan
tiſchen Golſſtrom im Spätherbſt zuverläſſige
Schlüſſe ziehen kann auf den Verlauf der Früh
jahrswitterung in Mitteleuropa

Kürzlich erſt hat der Japaner Okada eine enge
Beziehung zwiſchen der Auguſttemperatur im Nor
den Japans und dem Luftdruck der vorhergehen
den Monate in Südamerika nachgewieſen Da die
Witterung im Auguſt die Reisernte in Japan
weſentlich beſtimmt ſo iſt dieſe Korrelation volks
wirtſchaftlich wichtig

Auch die Statiſtik vergangener Jahre kann bei
ihrer Durcharbeitung zu wichtigen Schlüſſen füh
ren Durch ſie iſt feſtgeſtellt daß in unſerer Ge
gend auf einen recht kalten Winter eigentlich nie
ein heißer trockener Sommer gefolgt iſt Auch gibt
es mehrjährige mit Sonnenſtrahlung Stern
ſtellungen und Sonnenflecken verbundene Perioden
die zu langfriſtigen Prognoſen jedoch mit Vor
ſicht verwendet werden können Es fehlt uns
dabei noch die Vollſtändigkeit des Ueberblicks die
erſt ein klares Bild geben kann

Der Anfang iſt jedoch gemacht und wir dürfen
hoffen daß wir mit der Zeit in der langfriſtigen

abgeſchoſſen wurde brachte folgende Gebote Vorausſage der Witterung weiterkommen



Herbſtregatta
Die diesjährige Herbſt Ruderregatta findet r

wie wir am T tember ſtatt Sieſoll gut c Linen c über die Fort
der in Jahre Ausgebildeten geben
ſind Seniorrennen weggelaſſen worden

mit Ausnahme des Stadt Halle Achters
und der Saale Meiſterſchaft im Einerdie traditionell mit der Herbſtregatta verbunden
ſind und eine große r ausüben
Neu hinzugekommen iſt ein Vierer offen für
Mannſchaften die in dieſem Jahre noch nicht ge
ſiegt haben Das Programm iſt folgendes

1 Anfänger Einer
2 Vierer offen für Mannſchaften die

in 1924 zu keiner offenen Regatta gemeldet
oder geſtartet haben

3 Anfänger Gig Vierer 1500 Mt4 Anfänger Achter
5 Saale Meiſterſchaft im Einer
6 Gig Vierer für Schüler und Ju

grrdfahrg die nach dem 1 Januar 1906 ge
oren ſind 1200 Mt

7 Alt Herren Einer Offen für Rude
rer die das 35 Lebensjahr überſchritten haben

8 Jungmann Vierer
9 Achter
Nennungsſchluß iſt Freitag den 22 Auguſt

KanuRegatta in Hamburg
Der Halleſche Ruder Verein VBöllberg ſiegreich

Tag Faltboot Einer 1000
Meter 1 Weingärtner HalliſcherV Böll berg 00 2 Raſch Alſter C08s 4 Einer Kajak Rennboot unbe
ſchränkt 1 Pobbig Aegir Leipzig 09 2
2 Turich Hall V Böllberg 09 6Caſſel Caſſeler Kanuklub 22 4 Meiſter
ſchaft im Einerkajak 1 Pobbig AegirLeipzig 13 8 Faltboot Zweier unbeſchränkt 1 Wirth Hilpert Aegir Leipsig
424 2 Weingärtner Turich HallV Böllberg 50
Zweiter Tag Senats Einerkaijak1 Turich Sall V Böllberg 03 4

Jnternational rkajal 1er Eine tCarlſon Schweden 59 2 2 Storm Schweden
21 4 3 Pobbis Aegir Leipzig 52 2 Renn
ot Zweier unbeſchränkt 1 Turich
ingärtner Hall V BöllbergNenninger Ziehe Caſſeler Kanuklub

im Doppelkajak

Sa 9

Meiſterſchaft imnken Michael Eimsbütteler Turnverband
2 Liebherr Birnſtiel Fechterſchaft Forſt
3 Turich Weingärtner HallBöllberg 40 2

h

e

Großer Preis von Halle
Der REC Adler von 97 Halle veranſtaltete

am Sonntag ein Straßenrennen Großer
Straßenpreis von Halle Es ſtarteten 30
Fahrer Die Strecke 200 Km ging von Halle
Diemitz über Bitterfeld Deſſau Köthen Bern
burg Könnern zurück nach Halle wo eine
Zwangspauſe von 10 Minuten eingelegt war
Dann führte die Strecke weiter nach Delitzſch
Holzweißig Brehna zurück nach Halle Diemitz
zum Ziel Meißner Halle und Holzhau
ſen Kemberg führten von Anfang bis zu Ende
Erſterer ſiegte im ſchönen Endſpurt mit einer
halben Radlänge Aßmann Halle der
lange an ſechſter Stelle lag holte in der letzten
Runde gewaltig auf ſo daß er als Dritter
durchs Ziel kam Von den 30 Fahrern die
ſtarteten kamen 17 durchs Ziel Ergebniſſe

1 Meißner RC Deutſchland Halle 26
2 Holzhauſen RV Argo Kemberg Länge
3 Aßmann RC Adler Halle 31 4 Paul
Scheinmann RV Askania Bernburg 32,52
5 Weinhold RSVgg Lützen 32,2 6 Ro
bert Kaiſer RC Sangerhauſen 35 7 Karl
Stendel RC Halle 37 8 F Trothe Einzel
fahrer Halle 39 9 Behl Einzelfahrer
Leipzig 45 10 Karl Lohſe RC Deutſch
land Halle 38 Meißner erhält ſomit den
Gauſonderpreis des Gaues Halle Deſſau

Zürich Berlin
Die letzte Etappe Pößneck Berlin

Richard Huſchke hatte ſich einen kleinen
Vorſprung vor den anderen geſichert den er aber
nur ſoweit halten konnte daß er mit ein Zehntel
Sekunde Vorſprung vor Paul Kohl ſiegte ein bei
einer ſolchen Strecke von 1000 Kilometer ganz
erſtaunlich knavpes Reſultat Aber auch der
Dritte Karl Kohl blieb nur um acht Jehntel
Sekunden hinter dem Sieger Huſchke zurück Die
beiden Brüder Kohl hatten in der letzten Etappe
eine Höllenfahrt vorgelegt ſo daß ſie mit Huſchke
Manthey und Paul Koch zuſammen ins Stadion
kamen Die Amateure folgten in einem Abſtande
von genau einer Stunde An der Spitze lagen
Zlaas dann folgten Schrott Zeisner und Jacob
Die Sieger kamen etwas ſpäter Sie hatten es
nicht ſo eilig da ihr Erfolg feſtſtand Das End

e n t R Huſchterufsfahrer 1 uſchke 35 24 12 2Stunden 2 Paul Kohl 35 24 12 3 3 Karl Kohl
e

öln 36 21 14 1 i agdebur36 29 42 2 3 e eReitberger München 36 59 56 3 Stunden
Sieger der Motorradfa war KollmanIngepuro auf engliſch r mit Straf

Tennisadreil V ſ 2 Salle 96 Geſterzatte unſere 2 Vlo die Tennisabteilnus 99
n

im V f L erfeld zu Di ör benüinſtigten We Zink r
nMit er appe ab Erfolge der 96ern

Spielen bebielten ſie bie ha ufe

r

isner Schweinfurth 36 47 29 3

Dienstag den

Die Weltmeiſter im Boxen Der
ſetzte die Liſte der Europa

feſt Europameiſter
Bantam

wurde
er wie folgt

Fliegengewicht Montreuil Belgien

Bretonnel Frankreich Welter Pieteicht
Mätktiel Roland TottHobin Belgien

Der Saalegau im Verband Mitteldeutſcher
Ballſpiel Vereine hielt Sonntag vormittag im
Saale von Mars la tour ſeinen ſehr gut be
ſuchten Gautag ab Es waren 33 Vereine mit
109 Stimmen vertreten Herr Buſch leitete die

umſichtig und ſicher ſo daß die um
fangreiche agesordnung in verhältnismäßig
kurzer Zeit abgewickelt werden konnte Vorher
überreichte er dem Ehrenverbands Vorſitzenden
Herrn Hädicke die neu geſchaffene Gauehren
nadel ebenſo den Herren Sternatz 99 und
Pirl Voruſſia für ihre jahrzehntelange Arbeit
Von aktiven Sportsleuten erhielten folgende
Herren die Gauehrennadel Rackwitz Wacker
Förderer 96 Gäblein 98 De witz
Sportfreunde Lippold Olympia Lorenz
Eintracht Herrn Buſch wurde dann für ſeine

jahrelange aufopfernde Tätigkeit als Vorſitzender
gleichfalls die Ehrennadel überreicht Der Vor
ſtand erſtattete ſodann

Bericht über das Geſchäftsjahr 1923 24

Wiederum ſtehen wir am Ende eines Ge
ſchäftsijahres eines Jahres das hoffentlich mit
ſeinen unliebſamen Begleiterſcheinungen keinen
Nachfolger finden wird denn die Zeit des Wäh
rungsverfalls und der dadurch erfolgte Nieder
gang unſerer Wirtſchaftsverbältniſie ließ auch
ſeine Spuren in unſerem Verbands und Vereins
leben zurück Jn den Monaten September bis
November ſchien es des öfteren ſo als müſſe
unſer ganzes Sportsleben verfallen Wenn trotz
dem die Räder nicht ſtehen blieben ſo iſt dies
das beſte Zeugnis dafür daß in den Verwaltungs
organen des Verbandes und der Vereine Männer
ſtanden die auch in den ſchwierigſten Situgtionen
die richtigen Mittel und Wege fanden Erſt mit
der Einführung der ſtabilen Währung kam wieder
etwas Sonne auch in unſer Lager und nach und
nach erſt fingen Verband Gau und Vereine an
ihre alten Aufgaben in vollem Umfange wieder
zu erfüllen Wenn auch die Verhältniſſe inbezug
auf Zuſchauermaſſen Beſchaffung von Ball und
Gerätematerial keineswegs als glänzend anzu
ſprechen ſind ſo kann doch feſtgeſtellt werden daß
wenigſtens eine Beſſerung nach und nach eintritt
Hoffen wir im Jntereſſe unſeres Sportes für die
Zukunft in dieſer Beziehung das Beſte denn nur
in einem geſunden Wirtſchaftskörver kann unſer
Sport blühen und gedeihen

Der Vorſtand blieb das ganze Jahr üher in
Tätigkeit und erledigte in 49 Sitzungen die
Arbeit des Gaues Jn den Montagsſitzungen
wurden 22 Proteſte verhandelt wovon 12 aner
kannt 7 abgelehnt und 3 als nicht verhandlungs
fähig zurückgewieſen wurden Jn der Berufungs
inſtanz wurden 3 Proteſte anders entſchieden
Einſprüche Beſchwerden Strafanträge pp wur
den 25 verhandelt Strafen wurden in 35 Fällen
verhängt davon 12 Geldſtrafen 23 Disqualifi
kationen außerdem 2 Anträge auf Ausſchluß
aus dem V M B V Hierzu treten noch die
ſatzungsgemäßen Strafen aus dem Spielbetrieb

Mitgliederbewegung Beſtand am1 Juli 1923 53 Vereine mit 8043 Mitgliedern
Beſtand am 1 Juli 1924 52 Vereine mit 7616
Mitgliedern

Folgende Vereine ſchieden aus
T u Sp V Zſcherben Salja Quillſchina K TV Halle V F B Lauchſtedt Sp V O Teut
ſchenthal Sportvereinigung Halle

Neue Vereine Spvortverein Wettin V
f L Körbisdorf Sportverein Quetz Glückauf
Braunsdorf Viktoria Trebnitz

Spielbetrieb An den Verbandsſpielen
beteiligten ſich insgeſamt 96 Herren Mann
ſchaften

Die Meiſterſchaft errangen

in Gruppe I
1 Klaſſe H F C Wacker
1b F C Sportbrüder2 Srcoportring Mücheln
3 Sdoportverein Groß Kayna

in Gruppe II
Reſ Klaſſe Boruſſia Reſerve
2 Boruſſia IIIBoruſſia IV

PreußenKomet V
Eisdorf II

Die Vexeinsmeiſterſchaft der J Klaſſe errang
H C Wacker Die Vereinsmeiſterſchaft
Ib Klaſſe errang Sportbrüder Würdig vertrat
unſer Gaumeiſter unſern Gau bei den Kämpfen
um die Mitteldeutſche Meiſterſchaft Leider
konnte er in dieſem Jahre nur ſeinen traditio
nellen 2 Platz erreichen

Athletik Ausſchuß Das Berichtsjahr
für die Leichtathletik deckt ſich nicht mit dem der
Fußballer Leichtathletik hat das Kalenderiahr
Das Jahr 1923 war für die Leichtathletik im all
gemeinen ein Jahr mit rückläufigen Ziffern
Mitteldeutſchland 1922 195 Veranſtaltungen mit

28 351 Teilnehmern und 1923 162 Veranſtal
tungen mit 22 653 Teilnehmern

Der Saalegau war 1923 einer der wenigen
Gaue die ihren Betrieb in dem Ausmaße des
vorigen Jahres wieder durchführten 1922 6 Ver
anſtaltungen mit 1298 Teilnehmern und 1923
7 Veranſtaltungen mit 1524 Teilnehmern Alſo
ſogar eine geringe Steigerung die auf die in

alle zum Austrag kommenen Verbands
ugendwettkämpfe zurückzuführen iſt Für den
isher abgelaufenen Zeitabſchnitt des Jahres

1924 können wir dagegen ſchon über 9 Veran

n

ſtaltungen mit 2072 gemeldeten Teilnehmern
berichten Beteiligt waren

nittlich nur 12 Vereine 96 98 Wacker
V F L M bei je der Veranſtaltung dazu

kommt im letzten Jahre Boruſſia mit ganz an

dur

wie gar
wurde das Handballſpiel al iſterſchaftsveranſtaltung im V M B v e u on

nationale Boxkongreß der in Paris abgehalten gewicht Erminio
und Welt meiſter

J land Feder Héb lgien I Amerikaa raten Mittel Harry Greb Amerika Halbſchwer un
Eng beſetzt Schwergewicht Jack Dempſay Amerika

der mannſchaft drei Tage vor dem

bedauerlicherweiſe F

nehmbaren folgen gen Ligavereine
waren nur gelegentlich vertreten und die
Ib Klaſſe ſo gut wi Ende 1922

mmen gingen Dr W

22 Juli 1924

Spallg Jtalien WeltFliegen Pancho Villa Amerika
ntam Abe Goldſtein Amerika Feder J

undee Amerika Leicht B LeonarWelter Miley Walker Amerika

Gautag des Saale Gaues
Unſer Gaumeiſter P S V errang ſchließlich durch
ſeine Siege über V L B Schönebeck Spielver
einigung Leipzig und Freital die

Mitteldeutſche Handballmeiſterſchaft

Am Karfreitag vertrat außerdem die Halleſche
Handball Städtemannſchaft den Saglegau erfolg
reich durch den Sieg von 0 über Magdeburg

Schiedsrichterausſchuß Als Schieds
richter wurden 50 Herren geprüft Hiervon be
ſtanden 9 erſt in der Wiederholung während 7
ſich der Prüfung bis jetzt noch nicht wieder unter
zogen haben Außerdem wurden zur Leitung von
Ib Spielen 16 Herren geprüft von denen 12 dem
Gau zur Anſetzung von Ib Svpielen empfohlen
werden konnten Auf Anfordern anderer Gaue
um Geſtellung von Schiedsrichtern haben 18
Herren 65 Verbandsſpiele geleitet Auch wurden
bei Austragung der Mitteldeutſchen Meiſterſchaft
die Herren Hohl Rilius und Böttger zur Leitung
von Meiſterſchaftsſpielen vom Verbandsſpiel
ausſchuß herangezogen

Städte Ausſchuß Zum Austrag kamen
folgende Spiele 19 8 23 Halle Magdeburg 0
in Halle auf dem Wackerplatze am 28 1 23 Halle

Mexſeburg 0 und am 29 6 24 im Rahmen
des Jugendwerbetages auf dem 9ser Platze ein
Spiel Halle NRord Halle Süd 3 WeitereSpiele mit Cottbus und Erfurt ſowie die Rück
ſpiele mit Magdeburg und Chemnitz mußten aus
Gründen mannigfacher Art auf ſpäter vorgeſehen
werden

Turnausſchuß Der Turnausſchuß be
ſtehend aus den Herren Weſtermann Guth und
Becker hat erſt vor kurzem ſeine Tätigkeit auf
genommen und iſt zurzeit noch mit der Aus
geſtaltung des Turnbetriebs im Gau beſchäftigt
Er wird erſt in nächſter Zeit mit größeren Ver
anſtaltungen an die Oeffentlichkeit reten

Jugend Ausſchuß Bei Beginn der
Verbandsſpiele im September 1923 betrug die
Zahl der teilnehmenden Mannſchaften 73 die ſich
im Laufe des Svpieljahres infolge der Wirtſchafts
kriſis immer mehr verringerte ſo daß bei Be
endigung noch 41 Mannſchaften übrig blieben

Der Kaſſenbericht ſchließt ab mit 6511 Mark
und weiſt ein Vermögen von 3989 Mark aus

Dem Vorſtand wurde Entlaſtung erteilt er
wurde einſtimmig wiedergewählt und ſetzt ſich
aus folgenden Herren zuſammen Vocſ Buſch
Wager 2 Vorſ Herm 06 Schriftführer

Biebach V f L Merſeburg und Groß
mann Preußen Kaſſierer Sternak 08Als Beiſitzer gingen aus der Abſtimmung durch
Zettel hervor Vogt 1910 Genſcher
Ammendorf Otto Boruſſia Winkler
Sportfreunde Jn den Schiedsrichterausſchuß

wurden gewählt Pirl Bor Hohl Sport
freunde Nilius Sportbr Böttger 96und Rühle 99 in den Städteausſchuß Rie
mer Boruſſia Morgenſtern Wager
Kühn 6988

Herr Buſſchan übte Kritik an dem letzten
Städteausſchuß die Intereſſen der Stadt Halle
ſeien nicht genügend gewahrt geweſen der
Jugendausſchuß beantragte ſogar Aufhebung
des Städteausſchuſſes Herr Kühn erwiderte
darauf daß es an den Vereinen gelegen hätte
wenn Halle gegen Dresden und Leipzig nicht
immer gut abgeſchnitten hätte weil häufig Spie
ler zurückgezogen worden wären Herr Otto
unterſtrich dieſe Ausführungen zuerſt habe ein
Wettbewerb der einzelnen Vereine beſtanden
repräſentative Spieler für eine Städtemann
ſchaft zu ſtellen jetzt ſei das aber bedauerlicher
weiſe nicht mehr der Fall

Hier muß in der Tat im neuen Jahre
Wandel geſchaffen werden um Halle der Hoch
burg des mitteldeutſchen Fußballſports das ihr
gebührende Anſehen zu verſchaffen Es dür
fen nur die beſten Spieler für eine Städte
mannſchaft ausgewählt werden es geht nicht an
da ſich die Kanonen darum drücken Daß
dies auch die Meinung der Verſammlung war
geht aus der Annahme eines Antrages kurz
vor Schluß der Verſammlung unter Verſchie
denem hervor wonach Spieler einer Städte

r Termin an keinemSpiel mehr teilnehmen dürfen
ger wichtigſte Punkt der Tagesordnung war

wo
die Klaſſeneinteilung

Der Gauvorſtand ſchlägt die Einteilung vor die
die Verbandsſerie ergeben hat Darüber ent
ſpinnt ſich eine erregte Debatte es wird der An
trag auf Erhöhung der Ligavereine
auf z Vereine geſtellt Der zehnte
Platz iſt im vorigen Jahre unbeſetzt geblieben
Anſpruch darauf machen Preußen Komet
und Neumark Herr Vogt tritt warm für
eine Auffüllung und ein Aufrücken der kleineren
Vereine ein Für zehn Vereine waren 44 Stim
men für neun aber 66 Stimmen der Antrag
wurde alſo abgelehnt

Es waren dann noch verſchiedene Anträge
ſpezieller Natur Seht die ſich aber ſchnell er
ledigten Zum Schluß wurde dann noch eine
intereſſante Frage angeſchnitten die Disqualifi
gerung betreffend Von 99 Merſeburg und

avorit waren Spieler derer und auf
vier Wochen disgualifiziert worden Es wurde
der Antrag geſtellt der Gautag möge ein

Gnadengeſuch an den Verbandsvorſtand befür
worten was auch die Verſammlung beſchloß
nachdem die
des Gautages dazu zuerſt ſehr auseinander

re

M

Aer
inter land Halbſchwer Clément Schweiz Schwer

Meinungen über die Berechtigung

Handball

H R Jugend 98Jugend 2
Auf dem 98er Platz trafen ſich die Jugend

mannſchaften beider Vereine Der Club mußte
ſich nicht ganz erwartet mit 2 glatt ge
ſchlagen bekennen Er zeigte bei weitem nicht
das Spiel wie am Vorſonntag gegen Wacdker
13 98 dagegen das mit ſeiner bewährten

vorjährigen Mannſchaft antrat zeigte ſich von
recht guter Seite wenn ſie auch manchmal etwas
weicher ſpielen konnte Bei Halbzeit führten
die 98er 1 und erhöhten nach der Pauſe auf
fünf Tore während der Club noch zu einem
Erfolg kam Richt verkannt ſoll werden daß
diesmal die Clubſtürmer von großem Pech ver
folgt waren Einige plazierte Würfe rettete der
Torpfoſten Jm allgemeinen wurde das Spiel
durch den unheimlichen Sturm ſtark beeinträchtigt

Füllgraf 98 war in ſeinen Entſcheidungen
korrekt

H T und Sp B T Kültzſchen 0
Die erſte Mannſchaft folgte der Einladung

des T V Jahn Eilenburg um an den
Kämpfen zur Erringung einer Wanderplakette
teilzunehmen 5 Vereine lagen im Kampfe
Der H T und Sp V konnten ſich nach obigen
Siege zur Endrunde am 3 Auguſt 1924 gegen
den Gaſtgeber qualifizieren Die Mannſchaft
lief zu einer Form auf wie man ſie lange
nicht geſehen hatte Der neue Torwächter hielt
die ſchwierigſten Bälle und verdient ein
Einzellob

Rennen in Hoppegarten
Oſtreag gewint den Preis der Dianag

Die Attraktion war diesmal der Preis der
Diang Dieſes ſogenannte Derby der drei
jährigen Stuten war nicht die erwartete
ſichere Sache für Oſtrea wie man allgemein
annahm vielmehr konnte die Weinbergſche
Stute erſt nach hartem Kampfe gewinnen wo
durch die Waldfrieder Züchter zum erſten Male
ſeit 1910 auch in dieſer klaſſiſchen Prüfung
wieder zu Siegesehren kamen Oſtrea hatte
allerdings einen ſchlechten Start Sie ga
loppierte zunächſt an letzter Stelle
hinter dem Felde das Leſe mit Pik Dame
im Fahrwaſſer anführte Mitte der Gegenſeite
verbeſſerte Oſtrea ihren Platz Dann führte
Pik Dame vor Marquiſe und Oſtrea die dann
in der Einlaufecke an Marquiſe vorbeiging
Jn der Geraden rückte Oſtrea zu Pik Dame
auf und zwiſchen den beiden Pferden entſpann
ſich ein erbittertes Ringen in dem Oſtrea all
mählich einen Vorteil errang den der Reiter
bis ins Ziel feſthielt Der Zweikampf zwiſchen
Hermoder und Olympier im Sierſtorpff
Rennen wurde zugunſten des erſteren ent
ſchieden der zu Beginn des Berges die Spitze
nahm und ſeinen Gegnern davonlief

81 Meldungen zum deutſchen Marathon
lauf Die größte deutſche Dauerprüfung der
Marathonlauf der am 27 Juli vom Ver
band Brandenburgiſcher Athletik Vereine wie
im vergangenen Jahr veranſtaltet wird ver
eint nach dem Meldeſchluß 81 Läufer Das
Hauptkontingent der Teilnehmer ſtellt Groß
Berlin mit etwa zwei Drittel Aus dem
Reiche liegen 20 Meldungen vor Wenn auch
die Zahl der Meldungen die im vergangenen
Jahr die 100 überſchritten hatte nicht erreicht
worden iſt befindet ſich doch alles in der Liſte
was Anſpruch auf Namen und Rang hat Wir
nennen u a Scholz Breslau Viebig Leipzig
HempelCharlottenburg Wanderer Potsdam
Albrecht Berl Athletik Klub den Japaner
Miura der für den SC Charlottenburg ſtar
tet den Altmeiſter Wils den mehrfachen Sie
ger des Laufes Der Start erfolgt nachm 2
Uhr am Sportplatz des B S C in der Cicero
ſtraße und führt über Kurfürſtendamm
Tauentzienſtraße Nollendorfplatz Bülow
Potsdamer Schloßſtraße Schlachtenſee Pots
damer Chauſſee Nikolasſee Wannſee nach der
Königſtraße und über Wannſee durch den
Grunewald Kronprinzeſſinnenweg Grune
waldStern Kaiſerdamm Wilmersdorfer Str
und Kurfürſtendamm zurück zum Ausgangs
punkt

Svort und Alkohol Die Ergebniſſe der Olym
piade in Paris ſtellt der Präſident des amerikag
niſchen AntiAlkoholverbandes World Prohibi
tion Federation Guy Hayler in den Dienſt
ſeiner n in einem Brief an denSportsmann Er weiſt darauf hin daß das
mit 225 Punkten ſiegreiche Amerika und Finn
Großbritannien hat 85 5 und Frankreich 26 5 P
Es ist ſich deutlich bei dieſen beiden Nationen
daß der Genuß alkoholiſcher Getränke ſehr fatal
für die Athleten iſt Wenn auch die über

nd geiſtungen der Amerikaner und Finnen
nicht allein auf das Alkoholverbot ſondern noch
auf andere Urſachen
der Hinweis doch au
ken geben

rückzuführen ſind ſo ſollte
unſern Sportlern zu den

Rodfahrer Gummu Bieder

land mit 166 Punkten trockengelegte Länder ſind
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